

## ●巻頭のことば (今月は出浦さんです)



清河寺機材センターの事務を担当している出浦です。私が新井工務店に面接に来た時は、型枠工事という言葉も知らず少人数の工務店を想像して来ました。入社して初めてこの業界を知り、機材センターに異動して初めて現場の壮大さを実感した気がします。話している職人さん達が作っていると思うと見つけるのが楽しみになっています。

## ●現場だより

### 清河寺機材センター



清河寺機材センターでは、当社の作業に必要な資材を備蓄し現場からの注文要請に敏速に対応しています。資材の積卸しはフォークリフト運転歴3年の山田君が担当、運搬は外注で主に島村さん、内田さん、高部さんが専属で対応しています。また返還された資材の保守メンテは飯田さんと三本木さんが対応し、常にベストな状態を保つ努力がなされています。また、資材の買付も重要な職務となっております。矢野所長の采配下「スーパーアシスタント」出浦女史の切盛りで日々の注文が遅滞なく処理されています

## ●安全大会再開 会場：JA 共済埼玉ビル



後列左から 稲葉型枠興業 島田・岡本工業 緑川・泥濘工務店 向田・滝上建工 和田・新井工務店 光山  
前列 大沢工業 大沢・荻野工業 荻野・社長・鈴木解体 真田・滝上建工 伊藤・土井工務店 安達 (敬称略)



2月19日(日)3年振りに安全推進大会が執り行われました。会はコロナ対策を施し参加人数を100名程度に絞り(111名)開催されました。ゲストに建災防埼玉から白石事務局長、大成建設から杉原安全環境部長をお招きし祝辞を頂きました。式中で22年度の安全寄与者10名に表彰が行われました。

## ●告知



高橋光さん

一級型枠施工技能士 “合格!!”おめでとう ございます

両君ワンランクアップおめでとう。これで技能者として一流を示す資格を取得しました。今後は更に精進し心技共に実力を付け、将来の新井工務店を引っ張って行く存在と成ることを期待しております

株式会社 新井工務店社長 岩崎親裕



後藤烈也さん

●お知らせ

\*研修旅行復活

10月14日・15日に4年ぶりとなる研修旅行を実施します。  
 行先は、大阪と奈良になります。  
 1日目は、USJ組と大阪市内観光組  
 2日目は、奈良  
 詳細は、追ってお知らせします。（横島部長）



羽田空港 ←→ 伊丹空港



ホームページより引用

\*職長・安全衛生責任者能力向上教育が行われました

Gp 演習風景



Gp 演習風景



法令に基づく5年ごとの職長の能力向上講習が令和4年12月から5年4月にかけて4回開催し、延べ51人が受講し更新しました。講習中は皆眠ることもなく真剣に受講しました

\*宇都宮から元気だよ



RC造 地上15F  
52戸マンション

元請：埼玉建興



「みんなー 元気ですか！」 「俺たち元気で頑張ってます！」  
 アパートから車で約10分、宇都宮市埴田（「はなわだ」と読みます）2丁目  
 県庁前の工事現場です。仲間と遠く離れて寂しさもありますが、何とか2人  
 で**新井工務店本体の面目を掛けて**奮闘している毎日です  
 5分も歩けば有名な「宇都宮餃子ストリート」があるよ。休日にはどの  
 店も長蛇の行列で平均1時間待ち状態です



ダンプリンクマン



“一度名物の餃子を食べてら 遊びに来てね！”

●発見！！（編集者から） ※たて続けに起きた災害！

- ・4月は6件たて続けに災害が発生してしまいました。「類似災害」が4件あり、再発防止対策が機能しなかった事が残念でなりません。怪我の内容は軽傷で済み幸運でしたが、**幸運は絶対に続かない**ことを胸に刻みましょう。
- ・類似災害の内容は①エアガンで・・・②電鋸で・・・実にシンプルな「懲りない災害」です。なぜ懲りないのか？被災者はルールを十分知っています、しかし使い慣れる内に「過信」「危険軽視」「近道行為」が、「怖さ」を薄めて慎重な行動を消し去ってしまうのです。**道具は時に凶器に変わります、だからルールがあることを忘れずに「類似災害を出さない」を実行しましょう**

\*もう始まっている怖い熱中症!!!

産業別 熱中症 死亡者割合



5商業 6清掃・畜産  
7農業・林業 8その他

塩分摂取  
もね

個人差あり

毎年繰返しになりますが まずは下記の4対策を行ってください

①こまめに給水 ②涼所での休憩 ③十分な睡眠 ④体を冷やす工夫

- ・建設業での熱中症死亡者数は全産業の4割を占め断頭の1位です。7月、8月は熱中症にかかる**危険月**。15時・11時台、この時間帯は**危険時間帯**です 嚴重注意しましょう！
- ・我々の様に屋外で作業をする職種の対処方は、暑さに慣れ体を「暑熱順化」状態に作り上げてしまうことが大切。目安は塩分の少ない汗をかくようになるればOK そうすることで熱中症にかかりにくい身体を持つことができます。
- ・一般的に過去に熱中症の経験者は**罹り易い体質**になっています。各対策を早めに行うことが肝要です。また順化した体は、何もしていないと3日位で元に戻ります。長期の休み後の作業は「再順化」まで無理をしない！

編集後記 今回もまた大勢の人が寄稿してくださいました。巻頭の言葉は初の女性ライター出浦さんが書いてくれました。一級型枠施工技能士の資格を取得された高橋さん後藤さんおめでとう。そして安全大会で表彰され10名の方々おめでとうございます。今後益々優良職長としてリーダーシップを発揮されることを期待しております。また今年は横島部長から案内があった通り社員旅行も復活し楽しみが満載です。寄稿して下さったの方々にお礼と共に、次号におけるあなたの寄稿をお待ち申し上げます。